

Tema del día

Arzobispo Ramos llamó a valorar el aporte de la población migrante en el desarrollo de Puerto Montt

ANIVERSARIO. Monseñor analizó el crecimiento explosivo de la ciudad y llamó a realizar un cambio de mando "amigable".

Vicente Pereira
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

“Hago un llamado a tener una mirada amplia respecto al aporte que, históricamente, han efectuado los migrantes” en este territorio. Así resumió el arzobispo de Puerto Montt, Fernando Ramos, su mirada sobre el movimiento poblacional que se ha dado en esta zona, materia central que expuso durante el Te Deum por el aniversario 173 de la capital regional, efectuado ayer en la Catedral.

Tras la ceremonia, Ramos llamó a recordar que la identidad de esta comuna se ha gestado desde el aporte de la población migrante.

En este sentido, ejemplificó que en la historia de la capital regional, hay, primero, una cultura inicial como la chilota, española y huilliche, para seguir con la alemana -y otras naciones europeas- y pasar a los últimos años a considerar a quienes llegaron desde distintos países latinoamericanos y de otras zonas de nuestro país.

En su análisis, sin embargo, Ramos profundizó que en este último grupo que llegó a la región, “puede que algunos lo hicieran al margen de la ley o serían delincuentes, como también hay chilenos que son delincuentes, lo que no podemos negar”, por lo que tienen que responder ante los organismos correspondientes.

Por lo mismo, Ramos no es-

tá de acuerdo con que se considere que la contribución de esta población no ha sido importante, ya que planteó que ello no se ajusta a la verdad.

De ahí que su llamado sea acoger a quienes arriban desde otras latitudes. “Tenemos que integrarnos y crecer en fraternidad. Es cierto que traen otras costumbres, otra manera de ver las cosas; pero eso nos enriquece. Si alguien, en particular, comete algún delito, entonces, la justicia tendrá operar y efectuar todos los procedimientos que se hacen en este caso”.

Sobre las palabras del arzobispo, el alcalde Rodrigo Wainraigt recordó que él proviene de una familia de inmigrantes, que llegó a este territorio en 1940 procedente de España y fueron un aporte para la ciudad, desde el punto de vista comercial. “Puerto Montt le pertenece a todos los puentomontinos, tanto a los que nacieron acá, como a los que han llegado y desarrollado su familia en nuestra ciudad”, sentenció.

PLANIFICACIÓN

Otro aspecto que abordó Fernando Ramos durante su homilía fue el crecimiento y la planificación de la ciudad.

Al respecto, sostiene que Puerto Montt ha tenido un aumento poblacional en “oleadas”, como la ocurrida tras el terremoto de 1960 y luego producto del desarrollo de la industria salmonera que ha traido mucha gente, lo que constituye una exigencia muy grande



AYER SE REALIZÓ EL TE DEUM POR EL ANIVERSARIO DE PUERTO MONTT EN LA CATEDRAL.

para quienes piensan la ciudad desde el punto de vista urbano, en cuanto a que no debe perder esta dimensión de barrio y de ciudad que acoge a todos sus habitantes.

Entonces, recalcó, se tiene que planificar y no construir casa a casa, sino que planear cómo las personas se mueven dentro de la ciudad, cómo los servicios son operativos y cómo se está ayudando a todos los habitantes a tener una vida próspera.

En este punto, el jefe comunal coincide con la mirada del arzobispo. “Hay que recordar a Melipulli -entre las cuatro comunas-, fue una ciudad de pesca-

dores que a poco se fue transformando en la capital de la Región de Los Lagos y en una de las ciudades más importantes del sur de Chile”.

Plantea que el desafío está puesto en transformarla en una comuna más ordenada, moderna y con énfasis en la innovación, la biotecnología y la inteligencia artificial, para que sea acogedora e integradora.

Además, colocó el acento en el desarrollo universitario. Incluso, superando a Valdivia, con 30 mil alumnos.

El diagnóstico de Ramos y Wainraigt es compartido por la delegada presidencial, Paulina Muñoz, quien resaltó que la

capital regional es un polo de desarrollo, con un potencial desde lo turístico, para lo cual han estado trabajando las distintas instituciones del Estado visibilizando, por ejemplo, la llegada de los cruceros y la oferta hotelera que presenta.

Ahora, como desafío, Muñoz explica que la seguridad se tiene que seguir fortaleciendo en la ciudad, tal y como lo plantea el alcalde. Para ello, asimismo, han estado trabajando las diferentes reparticiones del Estado, colocando en el centro la ciencia y la tecnología.

Lo anterior, según Muñoz, es porque se tiene que proyectar una ciudad del futuro, con

la capacidad de pensar en una perspectiva de desarrollo no sólo económico, sino que social y ecológico.

ROMA

Sobre el crecimiento de la capital regional también expresó su visión el senador Carlos Kuschel (RN), quien confidenció que cuando escuchaba a Fernando Ramos pensaba que Puerto Montt se había transformado en una especie de “pequeña Roma, ya que estamos creciendo, incluso, a mayor velocidad que Roma desde los etruscos, puesto que el progreso de Puerto Montt en 173 años ha sido explosivo”.

Fecha: 13-02-2026
 Medio: El Llanquihue
 Supl.: El Llanquihue
 Tipo: Noticia general
 Título: Arzobispo Ramos llamó a valorar el aporte de la población migrante en el desarrollo de Puerto Montt

Pág.: 3
 Cm2: 279,0
 VPE: \$ 305.751

Tiraje: 6.200
 Lectoría: 18.600
 Favorabilidad: No Definida

173 años

cumplió ayer Puerto Montt y entre las actividades programadas destacó el Te Deum y el desfile en la Costanera.

(viene de la página anterior)

"LA VAMOS A

ECHAR DE MENOS"

Ramos, además, emplazó a las autoridades para que estén al servicio del pueblo. Por ello estima relevante que se realice el cambio de mando de la administración del Presidente Gabriel Boric a la que encabezará el Presidente José Antonio Kast, de forma amigable el próximo 11 de marzo.

Sobre la inquietud expresada por Ramos, respecto a la convivencia política de los diversos sectores políticos, el alcalde Wainraihgt destacó el trabajo de la delegada presidencial, Paulina Muñoz.

"Ha sido una tremenda delegada. Hemos realizado un tremendo trabajo. La verdad es que la vamos a echar de menos, ya que ha sido una relación fraterna. Es un ejemplo que tenemos que seguir en el

"Tenemos que integrarnos y crecer en fraternidad. Es cierto que traen otras costumbres, otra manera de ver las cosas; pero eso nos enriquece"

Fernando Ramos,
arzobispo de Puerto Montt.

"Puerto Montt le pertenece a todos los puertomontinos, tanto a los que nacieron acá, como a los que han llegado"

Rodrigo Wainraihgt,
alcalde de Puerto Montt.

11 de marzo

se producirá el cambio de mando en nuestro país, un proceso que el arzobispo solicita se realice de forma "amigable".

RUDY MUÑOZ / UNO NOTICIAS



EN EL CAMPO DE MARTE DE LA COSTANERA, TUVO LUGAR EL DESFILE EN HOMENAJE AL ANIVERSARIO DE LA CIUDAD.

próximo gobierno, ya que más allá de las diferencias, siempre hemos convergido y suscrito acuerdos para beneficio del bien común, de la comunidad y de Puerto Montt".

Mientras que el diputado Alejandro Bernales (PL) destaca la mención a la fraternidad efectuada por monseñor Ramos, en el sentido de una convivencia cívica y política que se debe tener día a día para hacer crecer la ciudad.

"Espero que tengamos un trato que sea fraternal, porque veo con bastante preocupación que antes que se produzca el cambio de gobierno, ya hay diputados electos, que serán oposición, que en redes sociales atacan al nuevo gobier-

no, cuando tenemos que esperar a que se instale, ver quiénes serán las autoridades y cómo trabajan, antes de empezar a pegar a través de redes sociales", remarcó Bernales.

CON BOMBEROS

En otra de las actividades, ayer se desarrolló el tradicional desfile de las Fuerzas Armadas y Carabineros en la Costanera de la ciudad, con motivo del aniversario 173, y como parte de una nueva sesión ordinaria del Concejo Municipal.

El alcalde de Puerto Montt, Rodrigo Wainraihgt, destacó que esta fecha permite festejar los logros de una ciudad que en un año ha tenido importantes avances en materia de seguri-

dad, orden, educación, salud y proyectos, con foco en una mirada de innovación que apunta desde ya al desarrollo de cara al futuro.

La delegada Muñoz se sumó a las palabras del en cuanto a "agradecer también a las Fuerzas Armadas, de Orden y Seguridad que una vez más están acompañando esta celebración tan importante de los 173 años que tenemos como puertomontinos y puertomontinas, y que también nos permite seguir proyectando una ciudad de futuro".

El gobernador regional, Alejandro Santana, en tanto, expresó que el Puerto Montt actual es un ejemplo para la región y el país.

CG